

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## El ateísmo rojo

### De la guerra bolchevique contra la religión

Las estadísticas aseguran formalmente: en tres meses, los bolcheviques han ordenado el cierre de 980 iglesias ortodoxas, más de 200 mezquitas y sinagogas.

El furor del ateísmo parece haber llegado en la Rusia roja al punto culminante. Ni una sola iglesia que no haya sido incluida en la categoría de museo, ha podido escapar al saqueo cuando no a la destrucción... Es más: el llamamiento del Papa y su orden de que hoy todos los católicos rueguen por los que en Rusia no pueden exteriorizar su fe, ha exacerbado la ira comunistas.

Por fortuna, la persecución bolchevique no se distingue por los derramamientos de sangre. Salvo contadas excepciones, los «papas» que ya se veían desde hace tiempo obligados a trabajar para ganar su sustento, no figurarán en abundancia en el martirologio de la Iglesia ortodoxa rusa. Los «comaradas» se limitan a verjarles mano y menos pero no les fusilan.

Es un furor iconoclasta el de los bolcheviques; tumban imágenes, demoler altares y arrasar monasterios; he aquí el repertorio preferido de los que hoy mandan en el país que tuvo durante siglos a su zar por Papa...

¿Que si toda Rusia es atea? No, ni mucho menos. Hace cosa de un mes en Moscú, un «pope» de categoría, llamado Sergius, declaró con toda hipocresía que «los Soviets estaban en su derecho al limitar el culto». Pues bien: al presentarse Sergius a decir su misa, el primer domingo, cayó sobre él una tempestad de injurias procedentes de los fieles que en la Iglesia estaban. Tan enérgicas fueron las muestras de reprobación, que el «pope» echó a correr, desfavorido.

Son los militantes del comunismo, los de la «Liga de los sin Dios» quienes, con el beneplácito del omnipotente partido comunista, combaten en Rusia la religión. Y, hecho que no es posible negar, hay una parte de la población que se complace en presenciar la hecatombe actual de iconos.

En la Basílica de San Pedro han tenido caracteres de imponentes manifestaciones de fe, las ceremonias religiosas de exaltación por la lucha antireligiosa de Rusia.

Una gran muchedumbre, perteneciente a todas las clases sociales, asistió a la misa papal. Dos horas antes de empezar la función tuvieron que ser cerradas las puertas de la Basílica de San Pedro, porque estaba ya toda ocupada. Asistió la archiduquesa María Inmaculada de Asburgo, que fué recibida por monseñor Nardone, con los honores debidos a su rango. Estuvieron presentes 18 Cardenales, el Cuerpo diplomático, los Colegios Preláticos, la Orden de Malta y del Santo Sepulcro, la Orden religiosa, Colegio e Instituciones nacionales y extranjeras.

El Pontífice fué saludado con formidables aplausos, y entró en la silla gestatoria, rodeado de guardias nobles. El mayor entusiasmo se advirtió en la colonia rusa, y especialmente en los prófugos recogidos por la generosidad pontificia en la Villa Tiriniana.

Mientras el Pontífice se acercaba al

altar se elevó lento, solemne, el canto ruso. La muchedumbre escuchaba conmovida las notas nostálgicas y las potentes invocaciones del canto paecolavo, alternando con el canto litúrgico. Después de la misa se cantaron algunos salmos penitenciales, y el «De Profundis», en sufragio de las víctimas de la persecución, y después se exhibieron las reliquias de la Santa Faz, de la Lanzada y de la Cruz. Mientras tanto, fueron tocadas con admirable efecto las campanas internas de la capilla de las reliquias.

El Pontífice dió desde el altar la bendición apostólica, y a continuación se formó el cortejo. Aplausos delirantes, gritos de vivas al Pontífice y a Rusia cristiana saludaban el lento paso de la silla gestatoria. El Papa, todo conmovido, hizo parar la silla, y puesto de pie, bendijo largamente a la muchedumbre.

A la salida del templo los fieles daban su «óbolo» pro-Rusia y «se» distribulan unas hojas que contenían el llamamiento del Pontífice por Rusia y la invocación al Salvador del mundo: «Salvad a Rusia».

Se ha recibido en el Vaticano un enorme número de telegramas de todo el mundo dando cuenta de los actos realizados, consistentes en funciones religiosas, comuniones y actos públicos para dar noticias de la persecución.

La misa papal fué celebrada con un especial y riquísimo cántico, ofrecido al Pontífice por los benedictinos belgas y franceses. Este cántico será enviado a todas las diócesis en que se celebran funciones exaltatorias por Rusia, a fin de que sea cantado por los celebrantes.

El domingo en la Iglesia parroquial de Santa María de Gracia habrá toda el día Exposición del Santísimo en desagravio y para impetrar del Cielo la terminación de la persecución religiosa en Rusia.

Harán la vela a Su Divina Majestad todas las asociaciones religiosas de esta ciudad a las que se invita a tal objeto.

## Teatro Circo

El viejo drama de Guilmerá «Mar y cielo» dió ocasión para lucir ampliamente sus dotes dramáticas al admirable actor Rafael Rivelles. Muy sobrio, nada declamatorio, huyendo todo conceplismo, del que utilizan otros actores en este género teatral que afortunadamente pasó—y que no comprendemos la causa de su exhumación—mantuvo toda la fuerza y la intensidad dramática de su papel.

María Fernanda Ladrón de Guevara, como en todas sus interpretaciones estuvo genial. Para ambos artistas se desbordó en ocasiones el entusiasmo del público premiando con largas ovaciones su labor.

La del resto de los intérpretes en consonancia con la de los protagonistas.

SIGFRIDO

El viernes día 4 debutará en este teatro la compañía de comedias de Pedro Barreto con, en el estreno de «Bos de Sociedad».

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

Ha venido de Madrid nuestro distinguido paisano el R. P. Carmelo Bailester Nieto, Director de las Hijas de la Caridad, el cual dirigirá unos Ejercicios Espirituales a las Hijas de María del Asilo de la Purísima.

—Se encuentran en Cartagena el capitán de Infantería don Armando Fuentes y su distinguida esposa doña Matilde Ojiva.

—Ayer pasaron la tarde en ésto el comandante de Caballería don Antonio Alonso Ojiva y su distinguida esposa doña Magdalena Carvia.

—De Cádiz, a donde marchó con motivo del repentino fallecimiento de su hijo, doña Trinidad Araujo viuda de Roig.

—Han regresado de unas misiones en la Mancha los RR. PP. Nemesio García y Bernabé Rami, misioneros del Corazón de María.

### NOTAS VARIAS

Hoy han postulado con la capacha del Santo Hospital de Caridad los Hermanos don Lorenzo Ros y don Juan Mustieles.

Mañana lo harán don Manuel Carmona y don Jorge Gray.

—En la relación publicada por la Audiencia Territorial de Albacete, de aspirantes a los cargos de Justicia Municipal, figuran en Cartagena para el de Juez Municipal don José Gil de Pareja y Gómez de Albacete, don Vicente Noguera Pérez, don Baltasar Hidalgo de Cisneros y Murcia, don Julio García Vaso, don José Calero Jordá, don Ginés Castillo Montiel, don Rafael Hernández Ros y don Manuel Minguez Rico.

### ENFERMOS

Se encuentra mejorado de su enfermedad el comerciante de esta plaza y Teniente Alcalde don José Faura.

—Está restablecida de su enfermedad doña Trinidad Nieto de Solé.

—Se encuentra enferma doña Milagros Bahigas viuda de Pasqual de Riquelme.

Si usted está interesado en la adquisición de un autopiano de buena construcción e inmejorables voces, le ofrecemos el J. Hazen-Standard. En el precio excepcional de 3.500 pesetas, con un lote de 20 rollos y banco especial.

En nada más agradable podrá invertir tan reducida cantidad, lo que hará feliz su hogar.

## J. HAZEN

Fuencarral, 55 MADRID

## Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación solo informar al público.

Teatro Circo.—Compañía de comedias Ladrón de Guevara-Rivelles. Esta noche a las 10 la comedia en 3 actos «La octava mujer de Barba Azul». Mañana despedida de la compañía con el estreno de Marquitta «Salvadota».

Cine Sport.—Hoy «¿Qué es la meta?» drama Paramount en 7 partes y «Sandallo usurpa un trono» cómico. Mañana «La melodía del amor».

## La desgracia de hoy AYUNTAMIENTO

Esta mañana a las nueve y media ha ocurrido en la carretera de Mazarrón frente al sitio conocido por Los Patos una dolorosa desgracia que por tratarse de una distinguida familia muy apreciada en esta ciudad ha producido aquí hondo sentimiento.

A dicha hora y por el indicado lugar se dirigía a Cartagena en un auto de su propiedad procedente de Mazarrón donde tienen su habitual residencia, el señor don Alfonso Pérez Martínez, prestigioso presidente del Sindicato Minero de Cartagena. Marchaba acompañado de su esposa y de su hijo único, del chofer y una sirvienta.

Le seguía una camioneta de las Casas Bernas, cargada de piedra, que venía de la cantera con dirección también hacia Cartagena para las obras de construcción de dichas casas en la Alameda de San Antón, y alcanzó al coche del señor Pérez, dando un fuerte golpe en el costado al auto y derribándolo.

Del choque resultaron heridos todos los ocupantes del auto y el conductor de la camioneta, que ambos coches que pasaron por el lugar del accidente fueron traídos con toda urgencia al Hospital de Caridad.

Asistidos por el personal facultativo del establecimiento se les apreciaron las siguientes lesiones:

Don Alfonso Pérez, fractura del cúbito y radio izquierdo y contusión en el tórax, pronóstico menos grave.

Su esposa doña María Pérez Cornet de 35 años fractura complicada del codo derecho, grave.

Su hijo María, de 8 años, contusiones en distintas partes del cuerpo y gran conmoción cerebral. Muy grave.

Chofer de don Alfonso, José María Mena Fuentes, de 60 años, heridas y contusiones en las regiones frontal occipital, mastoidea y superciliar derecha, erosiones varias y fractura con minucia del cúbito y radio derecho complicada. Grave.

Chofer de la camioneta Benigno Mayor Pedreño, de 25 años, natural de esta con domicilio en el barrio «Pera», fuertes contusiones en las regiones escápula e ilaca izquierda y frontal derecha y otras varias lesiones. Grave.

Sirvienta, del señor Pérez, Concepción Linacera Morán, de 20 años fractura del húmero derecho por su tercio medio y diversas contusiones. Grave.

Todos quedaron hospitalizados en la Caridad.

La noticia de la desgracia corrió rápidamente por toda Cartagena causando gran sentimiento por las muchas simpatías de que goza la familia de don Alfonso Pérez acudiendo muchas de sus amistades al Hospital para interesarse por el estado de los heridos.

En el suceso ha intervenido el Juzgado de Instrucción, pasando al Hospital a tomar declaración a los heridos.

Esta tarde nos han informado que la hija del señor Pérez continuaba de mucha gravedad.

Lamentamos vivamente el accidente y deseamos mejoraren todos rápidamente de sus lesiones.

Adquiera V. el ALTAVOZ PHILIPS Características admirables CASAU, MAYOR, 13

Asuntos a tratar en la sesión de la Comisión Municipal Permanente de próximo viernes:

Lección y aprobación del acta de la sesión anterior.

Expedientes instados para la percepción en el año actual de los arbitrios siguientes: Bicicletas, Carruajes y Vehículos de lujo, Pasaderas, Badas de aguas y Carros de alquiler y comodidad.

Informe de la Comisión de Hacienda, a instancia de don José Peñiver Hernández, solicitando autorización para trasadar su almacén a los efectos de su cuenta de depósito.

Idem de la misma, en instancia de don Damián Méndez Madrid, relativa al arbitrio sobre carga y descarga de mercancías.

Idem de la citada Comisión en virtud de instancia de don José Martínez Pérez, relativa al arbitrio sobre carruajes.

Idem de la misma, en virtud de informe del Arquitecto municipal, relativo a un solar propiedad de la Excmo. Sra. doña Mercedes Bosch.

Dió a conocer de la citada Comisión emitidos en virtud de instancias de don Juan Martínez Cañavate, y don Juan Jara Montesinos, relativas a arbitrio sobre bajada de aguas.

Informes de la Comisión de Gobernación emitidos en virtud de instancias de doña Isabel Aguirre Gómez y doña Rosario Sánchez Ruiz, viudas de empleados municipales, que solicitan la concesión de socorros.

Carta del Presidente de la Diputación, invitando al Ayuntamiento para contribuir a la suscripción en favor de los damnificados por las inundaciones de Francia.

Oficio del señor Interventor, acompañando la distribución de fondos para el presente mes.

Cuentas de la semana.

## Hace 40 años

Miércoles 2 de Abril de 1890

En el año 1682 murió en Sevilla el pintor Bartolomé Esteban Murillo.

—Acompañamos en su profunda pena a nuestro compañero en la prensa don Angel Barba y su apreciable familia por el fallecimiento de su señor padre, ocurrido ayer a las cuatro de la tarde.

—Lloviendo a mas y mejor salió anoche del Arsenal el trono de San Pedro para ser conducido a la Iglesia de Santa María.

Al pasar por la fotografía de Carrillo, un tropiezo con las varas de cielo tordo produjo las roturas de una porción de tulipanes.

Tanto el mencionado trono como la botica llegaron a Santa María hechos una sopa, como vulgarmente se dice.

(De nuestra colección)

